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Estado mantém bloqueio
até a próxima segunda-feira

COVID-19 Toque de recolher na Bahia é prorrogado até o dia 31 e comércio não
essencial na Grande Salvador só volta a funcionar a partir de 5h de segunda

teio dos leitos de UTI. Cada
leito de UTI tem uma diária
de R$ 2.400, anteriormente
com R$ 1.600 custeados pelo
governo federal, e R$ 800
pelo município. Porém, nes-
te ano não houve esse cus-
teio e todo esse custo está
sendo integralmente arcado
pela prefeitura de Salvador”,
disse Ana Paula.

Hospital Salvador
Ela explicou também os mo-
tivos que levaram a prefei-
tura a aderir ao modelo de
parceria público-privada
(PPP) para a administração
do Hospital Salvador, que se-
rá exclusivo para o trata-

RODRIGO AGUIAR

O governador Rui Costa
anunciou ontem a prorro-
gação de medidas restritivas
para tentar conter o avanço
do novo coronavírus no es-
tado, com toque de recolher
em todo o estado até o final
do mês e manutenção do co-
mércio não essencial fecha-
do naGrande Salvador até 5h
da próxima segunda-feira.

Permanece autorizado so-
mente o funcionamento de
serviços classificados como
essenciaisouligadasàsaúde
e ao enfrentamento da pan-
demia, como transporte,
serviço de entrega de me-
dicamentos e demais insu-
mos, venda de gêneros ali-
mentícios, feiras livres, ati-
vidades de segurança, ur-
gência e emergência.

Das 18h da próxima sex-
ta-feira até 5h de segunda
será novamente proibida a
venda de bebida alcoólica
em todo o estado, inclusive
por delivery. O toque de re-
colher, atualmente em vigor
das 20h às 5h, seguirá até o
fim de março. Também foi
determinado o fechamento
do comércio nos sábados e
domingos em todos os mu-
nicípios baianos.

Atos religiosos poderão
ocorrer, respeitados os pro-
tocolos sanitários e a capa-
cidade máxima de lotação
de 30% dos templos. Ficam
vetados, até segunda-feira,
procedimentos cirúrgicos
eletivos não urgentes ou
emergenciais nas unidades
de saúde públicas e privadas
do estado. As medidas foram
anunciadas após reuniões
virtuais do governador com
prefeitos de diversas regiões
do estado ao longo do dia.

Cenário
Rui reiterou a necessidade
de prorrogar as medidas res-
tritivas para tentar conter a
disseminação do novo coro-
navírus. “Estamos adotando
medidas que não gostaría-
mos de ter que tomar. Sa-
bemos do grau de informa-
lidade da economia baiana,
mas não temos alternativa.
Essa éuma doença coletiva e,
portanto, o único jeito de
barrar o crescimento dessa
doença é restringindo o con-
tato das pessoas”, disse.

“Tomamos essa decisão
com base no que estamos

vendo: a dura realidade que
nós, prefeitos, estamos en-
frentando para gerenciar o
nosso sistema de saúde. Ho-
je mesmo, em Salvador,
acordamos com 96 pacien-
tes aguardando leitos de UTI
e de enfermaria, sendo que
deUTIsão58.AsnossasUPAs
já estão lotadas, com pacien-
tes nos corredores e nas ma-
cas,enóstivemosqueadotar
essas medidas para evitar
que um mal pior aconteces-
se”, afirmou o prefeito de em
Salvador, Bruno Reis.

Uma nova avaliação do ce-
nário deve ser feita na ma-
nhã de segunda-feira pelos
prefeitos da região metro-
politana, segundo a prefeita
de Lauro de Freitas, Moema
Gramacho. “É importante
que se diga que faremos
uma avaliação a cada sema-
na. O que importa é dar a
decisão com uma antece-
dência mínima. Também
colocamos para o governo
do Estado a necessidade de
colocar mais ônibus à dis-
posição da população, para
evitar aglomeração nos veí-
culos”, afirmou Moema.

O Ministério Público da
Bahia (MP) solicitou à Justiça
acirculaçãode100%dafrota
de ônibus do sistema de
transporte coletivo munici-
pal em Salvador durante os
horários de pico – das 5h às
8h, das 8h às 12h e das 15h às
21h. O MP informou que,
atualmente, a capital tem
83% dos ônibus em circu-
lação,conformedadosdaSe-
cretaria municipal de Mo-
bilidade Urbana (Semob).

Hospital
O governador autorizou
uma licitação emergencial
para a abertura do Hospital
Metropolitano, em Lauro de
Freitas, com o objetivo de
instalar na unidade 200 lei-
tos para tratamento de pa-
cientes com Covid-19. Serão
100 leitos de UTI e 100 leitos
clínicos.

No entanto, inicialmente,
o hospital abrirá com 40 lei-
tos de UTI e 30 clínicos. A
expectativa é de que, após o
lançamento da licitação, a
unidade comece a funcionar
em três semanas.

Campanha da Arena Fon-
te Nova será reativado ama-
nhã à noite. Segundo o go-
vernador, serão instalados
100 leitos de UTI no local.

Olga Leiria / Ag. A TARDE

Desde 17 de janeiro a prefeitura realiza testes rápidos em bairros da capital, como ontem na Fazenda Grande

SMS amplia testagem em bairros
Com o aumento do índice de
casos de Covid-19 nos bair-
ros de Salvador, a Secretaria
Municipal da Saúde (SMS)
tomou a medida de ampliar
a oferta de testes rápidos pa-
ra detecção da doença.

Antes disponíveis em 24
postosdesaúde,agoraastes-
tagens alcançam 58 unida-
des em 6 bairros da cidade.
Somente ontem, de 898 pes-
soas testadas, cerca de 27%
foram diagnosticadas com
Covid, ou 243 pessoas.

A medida foi tomada para
desafogar o sistema de saú-
de, uma vez que os pacientes
diagnosticados podem ser
mais facilmente encami-

nhados tanto para o isola-
mento domiciliar quanto
para o acompanhamento
médico, a depender do es-
tado de saúde do indivíduo.
No isolamento, o cidadão
tem direito ao acompanha-
mento remoto da SMS atra-
vés do programa Salvador
Protege. Caso os sintomas
sejam graves, a equipe de
saúde avaliará a necessida-
de de encaminhamento pa-
ra as Unidades de Pronto
Atendimento ou interna-
mento hospitalar.

Por isso, o procedimento é
voltado apenas para pacien-
tes que apresentam sinto-
mas da doença. O teste ofer-

tado pelas unidades de saú-
de é o antígeno, que possui
mais de 93% de sensibilida-
de para o diagnóstico da Co-
vid-19. É coletada amostra
de secreção do nariz pelo co-
tonete e o resultado sai em
até 45 minutos.

Desde o início da estra-
tégia, que inicialmente in-
cluía a Boca do Rio, mais de
320 mil testes foram reali-
zados. No bairro de São Mar-
cos, que foi incluído anteon-
tem na lista, já foram rea-
lizados 150 testes, dos quais
44 deram positivo. Isso sig-
nifica que, se só os números
de ontem fossem levados
em consideração, 29% da po-

pulação residente em São
Marcos estaria testando po-
sitivo para o coronavírus. De
acordo com Fábio Mota, co-
ordenador das ações em fa-
vor à vida, a situação do bair-
ro pedia por essa medida.
“Quando a gente entrou
com a ação na Boca do Rio, a
taxa de positividade era de
33% nos testes rápidos. Esse
número caiu para menos de
12%. Daí, a gente fez a mu-
dança para São Marcos, on-
de a situação está grave, ain-
da mais se juntar com os
casos de Pau da Lima.

LUANA LISBOA, SOB A SUPERVISÃO
DA JORNALISTA HILCÉLIA FALCÃO

FERNANDO VALVERDE

Com o avanço do coronaví-
rus em Salvador, e a mobi-
lização cada vez mais fre-
quente de leitos e de hos-
pitais de campanha na ci-
dade, a preocupação com as
contas públicas tem estado
em evidência nos últimos
meses. Com a ausência do
repasse do governo federal
para o custeio dos leitos de
UTI, municípios precisam
equilibrar seus recursos pa-
ra evitar que além do colap-
so do sistema de saúde, haja
um colapso financeiro.

Em entrevista para o pro-
grama Isso é Bahia, da rádio
A TARDE FM, a vice-prefeita
de Salvador e secretária de
Governo do município, Ana
Paula Matos (PDT), afirmou
que a gestão fiscal promo-
vida na cidade nas últimas
gestões permitiu um maior
controle dos recursos des-
tinados no combate à doen-
ça, mas reiterou a importân-
cia de que o governo federal
cumpra com suas obriga-
ções de repasses.

“Desde o início dos casos
de doença na cidade, o então

Ana Paula
Matos foi a
entrevistada do
Isso é Bahia

prefeito ACM Neto fez uma
reunião com todos os secre-
tários para viabilizar a des-
tinação de recursos de for-
ma prioritária para a saúde.
Esse processo foi mantido
ao longo do ano e nosso
atual prefeito, Bruno Reis,
também fez esse dever de
casa.AsecretariadaFazenda
nos mostrouquenoano pas-
sado houve uma compensa-
ção dessas perdas por conta
de recursos como o fundo de
participação dos municí-
pios do governo federal e em
outros custeios, algo que
não tem acontecido neste
ano, já que o governo federal
não tem auxiliado no cus-

Vice-prefeita
cobra custeio de
leitos pelo
governo federal

mento de Covid-19, e gerido
pela Santa Casa de Miseri-
córdia.

“Esse modelo nos dá con-
dição de ter maior agilidade
no enfrentamento ao pro-
blema, já que não possui a
série de prazos que tem, por
exemplo, após uma licita-
ção, e na luta contra o co-
ronavírus o tempo é um fa-
tor fundamental. É um in-
vestimento muito alto e em
longo prazo que estamos fa-
zendo, a um custo de apro-
ximadamente R$ 60 mi-
lhões extras por mês”.

LEIA A REPORTAGEM NA ÍNTEGRA
NO PORTAL A TARDE

ALEX TORRES

Com 114 mortes registradas
nasúltimas 24horas,aBahia
ultrapassou a marca de 12
mil vítimas fatais da Co-
vid-19 e fechou o balanço da
Secretaria de Saúde do Es-
tado (Sesab) de ontem com o
total de 12.028 óbitos em de-
corrência da doença.

Segundo o boletim epide-
miológico, as recentes mor-
tes contabilizadas ocorre-
ram em diferentes datas –
entre 28 de julho e 1º de mar-
ço –, mas só puderam ser
incluídas nos dados da se-
cretaria a partir desta atua-
lização. Com isso, a taxa de
letalidade da doença no ter-
ritório baiano corresponde a
1,74% de todos os 689.454
casos confirmados.

Dentro deste montante de
contaminações, mais de 658
mil pessoas já conseguiram
se recuperar da doença, en-
quanto 19.197 pacientes ain-
da seguem sendo conside-
rados como “casos ativos”.
Atualmente, cerca de 43,1
mil profissionais baianos da
área de saúde já tiveram
diagnóstico positivo para a
Covid-19. A Sesab ainda in-
formou que 1.038.552 sus-
peitas de infecções por Co-
vid-19 foram descartadas do
sistema e 160.723 possibili-
dades são investigadas.

Bahia
ultrapassa
12 mil mortes
por Covid-19

TRAVESSIA MARÍTIMA Lanchas e
ferryboat voltam a operar hoje
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PGE pede para
STF viabilizar
aplicação de
vacina

DA REDAÇÃO

A Procuradoria Geral do Es-
tado da Bahia ingressou on-
tem com uma nova ação ju-
dicial no Supremo Tribunal
Federal (STF) para viabilizar
o acesso à vacinação contra
Covid, já que a decisão até
agora permite a compra de
vacinas sem autorização da
Anvisa, mas não a aplicação.
Em janeiro, a Procuradoria
havia entrado com pedido
para obter permissão de
compra direta da vacina rus-
sa Sputnik V.

Ainda de acordo com a
PGE, o pedido de autoriza-
ção ao STF é para possibilitar
a aquisição, importação e
dispensação à população
baiana de quaisquer vacinas
contra a Covid-19, que já se-
jam registradas pela Agên-
cia Nacional de Vigilância
Sanitária ou, na falta do re-
gistro do órgão, preencham
conjuntamenteosseguintes
requisitos: estejam sendo
utilizadas pelos respectivos
países de origem e que te-
nham sido liberadas por
uma das seguintes agências
estrangeiras: Food and Drug
Administration (FDA), Euro-
pean Medicines Agency
(EMA); Pharmaceuticals and
Medical Devices Agency; ou
National Medical Products
Administration (NMPA).


